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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Haseldorf 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 27.08.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:55 Uhr 

 Ort, Raum: Turn- und Sporthalle der Grundschule Haseldorf, 
Kamperrege, Haseldorf 

Anwesend sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Michael Bauer SPD    
Herr Hans-Werner Fesefeldt CDU    
Herr Wilfried Kahnert BfH    
Herr Dirk Koopmann CDU    
Herr Andreas Langbehn BfH    
Herr Uwe Schölermann CDU    
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter 
Sellmann BfH 

   

Herr Dr. Boris Steuer SPD    

Außerdem anwesend 
Herr Thomas Körner CDU    

Protokollführer/-in 
Herr Horst Tronnier    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Stefan Biermans BfH    
Herr Udo Hülsen BfH    
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.08.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanzausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 12 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Die Tagesordnung wird um eine weitere Einwohnerfragestunde unter 11.1 ergänzt. 
Der bisherige TOP Verschiedenes wird 11.2. 
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

 

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 4.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 5.  Ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2019 
Vorlage: 0307/2020/HaD/BV 

  

 6.  Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr 
Vorlage: 0294/2020/HaD/BV 

  

 7.  Entwicklung der wesentlichen Steuererträge und Umlageaufwendungen der Gemeinde 
Vorlage: 0304/2020/HaD/en 

  

 8.  Übertragungsbilanz des Abwasserverbandes Elbmarsch zum 01.01.2019 
Vorlage: 0308/2020/HaD/en 

  

 9.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0305/2020/HaD/BV 

  

 10.  Erlass einer 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Haseldorf für das  
Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0306/2020/HaD/BV 

  

 11.  Verschiedenes 

  

11.1.  Einwohnerfragestunde 

  

11.2.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Der Ausschussvorsitzende Dr. Steuer eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden, insbesondere die Zuhörer und das neue Mitglied des Fi-
nanzausschusses Dirk Koopmann.  
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Unter den Zuhörern ist die Vorsitzende des DRK-Ortsvereins Haseldorf 
Angelika Nielsen. Frau Nielsen berichtet, dass der Ortsverein Unterstüt-
zung durch die Gemeinde benötigt. Konkret soll um die Bereitstellung von 
Räumlichkeiten gebeten werden. Zurzeit sind Materialien an 5 verschiede-
nen Standorten untergestellt. Auch ist geplant, dass Museum des Kreis-
verbandes in Haseldorf unterzubringen. Es ist auch gelungen, nach Jahren 
wieder eine Jugendrotkreuzgruppe in Haseldorf zu reaktivieren. Der Orts-
verein stellt sich vor, nach dem Bezug des neuen Verwaltungsgebäudes in 
Heist das derzeit als Bürgerbüro in Haseldorf genutzte Gebäude zu über-
nehmen. Neben der Bereitstellung von Räumlichkeiten wird auch eine 
stärkere finanzielle Unterstützung unter anderem für die geleistete Senio-
renarbeit gewünscht. 
 
Dr. Steuer schlägt vor, dass der Ortsverein Haseldorf des DRK seine Be-
gehren in einem schriftlichen Antrag formulieren sollte. Eine Unterstützung 
bei der Antragstellung wird zugesichert. Herr Dr. Steuer macht deutlich, 
dass das Bürgerbüro in Haseldorf nicht von der Gemeinde, sondern vom 
Amt angemietet ist. Insofern hat die Gemeinde kein unmittelbares Zugriffs-
recht. Im Übrigen wäre auch mit dem Eigentümer des Gebäudes eine Um-
nutzung abzuklären.  
 
Bürgermeister Sellmann ergänzt, dass in dem Raumkonzept für das Bil-
dungszentrum ein Raum zur Nutzung durch den Ortsverein vorgesehen 
ist. Die Unterbringung eines Museums ist darin allerdings bisher nicht ent-
halten.   

  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Einwendungen gegen die Niederschrift über die letzte Sitzung des Finanz-
ausschusses am 21.11.2019 liegen nicht vor.  

  
zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung 
  

Dr. Steuer berichtet, dass der Finanzausschuss in seiner letzten Sitzung 
am 21.11.2019 keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst hat. Es 
gab lediglich Beratungen in einer Grundstücksangelegenheit und in einer 
Vertragsangelegenheit der Gemeinde zur Verkehrssicherung.   
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zu 5 Ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2019 
Vorlage: 0307/2020/HaD/BV 

  
Die Jahresrechnung 2019 für die Kindertagesstätte liegt vor. Herr Dr. 
Steuer geht kurz auf die Daten ein. Das Jahresergebnis schließt mit einem 
Defizit in Höhe von 12.995,46 €. Der Anteil der Gemeinde Haseldorf an 
dem Defizit beträgt 8.189,74 €.    

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Jahresrechnung 2019 der Kinder-
tagesstätte Elb-Arche anzuerkennen. Die anteilige Nachzahlung von 
8.189,74 € ist mit der nächsten Rate auszuzahlen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8   
  
zu 6 Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr 

Vorlage: 0294/2020/HaD/BV 
  

Die Sitzungsvorlage wird von Herrn Dr. Steuer erläutert.   
 

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt, der Einnahme- und Ausgabeplanung der 
Freiwilligen Feuerwehr Haseldorf für das Haushaltsjahr 2020 zuzustim-
men. Die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen Feuerwehr für 
das Haushaltsjahr 2019 wird zur Kenntnis genommen.  

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8   
  
zu 7 Entwicklung der wesentlichen Steuererträge und Umlageaufwendun-

gen der Gemeinde 
Vorlage: 0304/2020/HaD/en 

  
Die von der Verwaltung vorgelegte Übersicht über die wesentlichen Erträ-
ge und Aufwendungen der Gemeinde wird zur Kenntnis genommen.  

  
zu 8 Übertragungsbilanz des Abwasserverbandes Elbmarsch zum 

01.01.2019 
Vorlage: 0308/2020/HaD/en 

  
Herr Dr. Steuer erläutert den Hintergrund zur Übertragung der Aufgabe der 
Schmutzwasserbeseitigung auf den Abwasser-Zweckverband Südholstein. 
Das Gemeindeprüfungsamt des Kreises Pinneberg hatte dazu eine Prü-
fung der Übertragungsbilanz vorgenommen mit dem Ergebnis, dass keine 
Verstöße gegen gesetzliche Vorschriften und keine weiteren Abweichun-
gen vom öffentlich-rechtlichen Vertrag festgestellt worden sind. Es sind 
keine Sachverhalte bekannt geworden, die gegen die Ordnungsmäßigkeit 
der Übertragungsbilanz sprechen.  
 
Der Sachverhalt wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen.  
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zu 9 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0305/2020/HaD/BV 

  
Herr Dr. Steuer erläutert die Sitzungsvorlage. Von Ausschussmitglied 
Schölermann wird die Zuweisung für die Sanierung eines Hallendaches 
angesprochen. Grundlage für diese außerplanmäßige Ausgabe ist ein Be-
schluss im Wege einer Eilentscheidung durch den stellvertretenden Bür-
germeister. Der Beschluss wird dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.   
 

 Beschluss: 
Die gemäß der Beschlussvorlage beigefügten Zusammenstellung im lau-
fenden Haushaltsjahr 2020 geleisteten über- und außerplanmäßigen Auf-
wendungen und Auszahlungen der Gemeinde Haseldorf werden zur 
Kenntnis genommen. Der Finanzausschuss empfiehlt, die genehmigungs-
pflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen.   

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 1   
  
zu 10 Erlass einer 1. Nachtragshaushaltssatzung der Gemeinde Haseldorf 

für das Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0306/2020/HaD/BV 

  
Herr Dr. Steuer erläutert den Hintergrund für die Nachtragshaushaltspla-
nung. Ein wesentlicher Bestandteil ist dabei die Schaffung einer provisori-
schen Überquerungsmöglichkeit für Fußgänger und Radfahrer am Grünen 
Damm. Herr Dr. Steuer betont, dass ein Ersatzbau für die im vergangenen 
Jahr aufgrund ihrer Baufälligkeit abgerissenen Brücke vorbehaltlich einer 
tragbaren Finanzierung weiterverfolgt wird, so dass im Haushalt 2021 ent-
sprechende Haushaltsmittel bereitgestellt werden sollen.  
 
Ausschussmitglied Fesefeldt spricht die stark gestiegenen Kosten für die 
Energieversorgung des Hafengebäudes an. Herr Dr. Steuer berichtet, dass 
derzeit Überlegungen stattfinden, die Beheizung des Gebäudes umzurüs-
ten.  
 
Verwaltungsseitig wird darauf hingewiesen, dass die Nachzahlung zum 
Defizitausgleich der Kindertagesstätte für 2019 im vorliegenden Entwurf 
des Nachtrages noch nicht berücksichtigt ist. Der Haushaltsansatz muss 
hier von 177.000 € auf 368.600 € erhöht werden. Zusätzlich muss im 
Nachtrag berücksichtigt werden, dass die Haushaltsveranschlagung für die 
Pflasterung im Neuen Weg vorsorglich um 25.000 € auf 185.000 € erhöht 
werden muss, weil sich hier im Zuge der Bauausführung Mehrkosten er-
geben haben.    

 Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die 1. Nach-
tragshaushaltssatzung der Gemeinde Haseldorf für das Haushaltsjahr 
2020 entsprechend dem vorliegenden Entwurf – mit den im Ausschuss 
empfohlenen Änderungen – zu beschließen.  

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8   
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zu 11 Verschiedenes 
  

Ausschussmitglied Bauer berichtet von Beratungen im Energiekreis der 
Gemeinde. Der Energiekreis hat empfohlen, Anträge für eine Fotovoltaik-
anlage auf Feuerwache und Kindertagesstätte zu stellen, eine Fotovoltaik-
anlage auf dem geplanten Schulumbau vorzusehen, ein Nahwärmenetz für 
die gemeindlichen Liegenschaften vorzusehen und die Beheizung des Ha-
fengebäudes umzustellen.  
 
Zu den im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie eingetretenen Min-
dereinnahmen schlägt Herr Bauer vor, über die Herstellung von Wohnmo-
bilplätzen nachzudenken, weil sich im Zusammenhang mit der Pandemie 
das Urlaubsverhalten zugunsten von Urlaub im eigenen Land verändert 
hat und dadurch möglicherweise zusätzliche Einnahmen generiert werden 
können. Dr. Steuer erwidert, dass Haushaltskonsolidierung in der nächsten 
Sitzung erneut zu einem Beratungsgegenstand erhoben werden soll.  
 
Ausschussmitglied Fesefeldt spricht die Pflasterung der Gehwege und der 
Entwässerungsmulde am Neuen Weg an und stellt fest, dass Asphalt we-
niger pflegeintensiv ist. Herr Kahnert weist auf die Beschlussfassung durch 
die Gemeindevertretung hin. Außerdem bietet Pflasterung den Vorteil, 
dass bei Aufgrabungen eine Wiederherstellung der Oberfläche erheblich 
ansehnlicher möglich ist.  
 
Herr Dr. Steuer berichtet, dass der Jahresabschluss 2019 vorliegt und vom 
Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung geprüft wurde. Bei einem ge-
planten Defizit in Höhe von 263.300,-- € fiel das Ergebnis mit einem Fehl-
betrag von 110.707,28 € deutlich besser aus.  
 
Herr Dr. Steuer weist auf verkehrliche Probleme im Bereich des Baustoff-
handels Plüschau hin. Eigentümer der öffentlichen Flächen ist das Land 
Schleswig-Holstein. Der Gewerbetreibende würde gerne den Grünstreifen 
zwischen dem Gehweg und dem Grundstück erwerben, um die Situation 
zu entzerren. Im Zuge von baulichen Veränderungen würde auch eine Er-
neuerung des Gehweges in dem Bereich möglich sein. Bürgermeister 
Sellmann bestätigt, dass diesbezüglich bereits Kontakt zum Landesbetrieb 
Straßenbau und Verkehr aufgenommen worden ist. Ein schriftlicher Vor-
trag ist in Vorbereitung. Gemeindevertreter Körner stellt fest, dass der 
Baustoffhändler möglicherweise Interesse an einem Grundstück in einem 
Gewerbegebiet haben könnte.   
 

  
zu 11.1 Einwohnerfragestunde 
  

In Bezug auf die Brücke am Grünen Damm wird von Frau Nielsen gefragt, 
ob ein Ersatz der abgerissenen Brücke weiter verfolgt wird, da die aktuelle 
Lösung nicht für den landwirtschaftlichen und den PKW-Verkehr genutzt 
werden kann.  Herr Dr. Steuer erwidert, dass die Gemeinde weiterhin ei-
nen Ersatzbau verfolgt. Die Umsetzung der Maßnahme hängt aber im We-
sentlichen von der Förderung ab. Der Antrag der Gemeinde auf Bezu-
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schussung wurde in diesem Jahr zurückgestellt. Die Entscheidung des 
Zuschussgebers für 2021 bleibt abzuwarten. Neben der Bezuschussung 
ist auch eine Kostenbeteiligung durch Nachbargemeinden vorgesehen. 
Bürgermeister Sellmann ergänzt, dass die Planung für einen Ersatzbau 
bereits vorliegt.   
 

  
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 02.09.2020 

 

 
   

gez. Dr. Boris Steuer 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Horst Tronnier 
Protokollführer 
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